



LETTRE D'ÉTÉ 2025

Vitrail de la chapelle

Enfin des travaux ... !

Naissance du projet : 2017 à 2022

En 2017, la communauté décide de faire un point d'étape sur la façon de vivre le quotidien. Nous cherchons à vivre "ensemble en sortie vers demain". Il apparaît alors de réelles nécessités d'aménager l'espace et de prévoir un agrandissement notamment des zones infirmeries et des chambres froides de l'espace cuisine. Nous intégrons des choix écologiques avec, par exemple, davantage d'éclairages Led.

Maturation : 2022 à 2024

En 2023, nous décidons avec notre assistant maître d'ouvrage de changer de cabinet d'architectes. La maturation se poursuit en cherchant à optimiser les locaux existant et à construire « le juste nécessaire ». Nous optons aussi pour des panneaux photovoltaïques à poser sur le toit du bâtiment d'infirmerie pour continuer à agir pour la sauvegarde de la planète.

En 2024, la phase « pro » est finalisée en fin d'année. Nous avons confié cette réflexion à St Joseph, artisan discret et fidèle et qui nous soutient dans la foi.

Concrétisation : 2025

2025 : Voici le temps des appels d'offres et des négociations menés de main de maître. Une belle équipe de corps de métier est constituée. Mars 2025, tout commence sur le terrain avec un temps magnifique pour l'aménagement des voies du chantier. Cette première étape se déroule rapidement, la transformation des lieux commence. Ce sera l'année où la nouvelle infirmerie va sortir de terre, Alléluia !

Financement

Au vu de la longue maturation du projet et des appels de dons successifs, nous avons été très aidées. La « Fondation des Monastères » et la « Fondation du Clergé » nous soutiennent aussi pour la construction de la nouvelle infirmerie. Avec nos fonds propres et les dons, nous sommes en mesure d'assumer le projet pour l'essentiel. Aussi, notre reconnaissance est très grande pour vos prières, votre soutien matériel et fraternel. Que le Seigneur vous rende tout cela en bénédictions comme disent nos sœurs en Afrique de l'Ouest.

Sr Alice Anne

DANS CE NUMÉRO

Enfin des travaux...



“Elargis l'espace de ta tente” par Sr Claire Bénédicte

Flash sur nos travaux par sr Marie-Bénédicte

Témoignage de sr Denise Marie

Programme des activités à venir



Elargis l'espace de ta tente

par Sr Claire Bénédicte

Oui, cela fait plusieurs années que nous réfléchissons à cet élargissement de l'espace de notre tente, à commencer par les espaces de travail. L'âge montant, il s'est avéré que l'espace de l'infirmier n'est plus adapté et qu'il y a des besoins d'aménagement. Après un long temps de réflexion, en nous faisant accompagner, nous avons eu la proposition d'une nouvelle aile d'infirmier plus adaptée, aux normes pour les besoins des sœurs et ainsi cela permet de préparer l'avenir avec réalisme. L'ancienne infirmier sera transformée en lieu de travail. Nous profitons aussi des travaux pour réaménager la cuisine et ses annexes avec entre autres l'installation de deux chambres froides bien nécessaires. Il y a aussi l'installation d'un monte-personnes. Ce long travail de réflexion nous a paru vraiment indispensable pour continuer à vivre notre vocation de sœurs pauvres jusqu'au bout. Le Seigneur nous a accompagnées pour bien discerner ce que nous voulions dans un esprit de simplicité. Il continue à nous accompagner durant ces mois de travaux qui nous désinstallent. « Avance confiante, allègre et joyeuse sur le chemin du bonheur » Ste Claire nous y invite !



Flash sur nos travaux

PAR SR MARIE-BÉNÉDICTE

La Providence s'accorde avec les saisons et les temps liturgiques :

Début du carême, premiers coups de pelleteuses sur le site du nouveau bâtiment infirmier.

Printemps : coulage des fondations, réseaux sous dallage... première sortie de terre, sous nos yeux émerveillés !

Fin mai, coulage de la dalle...

Et nous, aux premières loges pour rendre grâce de ce travail de chaque corps de métier, de ce coeur à l'ouvrage, du matin jusqu'au soir, de cet amour du travail bien fait, de ce respect de notre lieu, de cette fraternité qui se bâtit, elle aussi, au fil des parpaings, avec vous tous qui nous aidez et nous soutenez dans cette aventure !

Et nos édifices intérieurs s'accordent à cet ouvrage quand notre prière en soutient la poursuite et en implore l'achèvement par Sa grâce !



“Elargis
l'espace de
ta tente “

Prophète Isaïe



« Nous te bâtissons les
mains tremblantes
et nous entassons atome
sur atome.

Mais qui pourra
t'achever, toi,
cathédrale ?...

Nous sommes gens de
labour : apprentis,
disciples, maîtres,
et nous te bâtissons, toi,
haute nef... Dieu, tu es
grand. »

R. M. RILKE
LE LIVRE DE LA VIE MONASTIQUE

Témoignage

PAR SR DENISE MARIE

Il est des moments où Dieu fait déborder la coupe de son Amour et où l'Église accourt, comme convoquée à la joie, à la communion.

En ce 8 décembre 2024, je m'engage définitivement dans l'Ordre des Sœurs Pauvres de Sainte Claire, mais pour que cet engagement soit « solennel », ne faut-il pas que chacun soit là, en témoin ? La chapelle est pleine. Ma sœur est venue du Liban. De France, arrivent mes cousines, mon neveu et tant d'autres amis, connus ou encore inconnus, tous concernés comme un seul cœur. Cette si belle harmonie se déploiera particulièrement au moment du cantique du Magnificat, gestué en une ronde d'une vingtaine de sœurs et de fidèles, chanté par toute l'assemblée,

dans l'exultation de Marie. Comment ne pas rendre grâce au Seigneur qui m'a conduite à cette étape où les vœux s'unissent, comme toute ma vie de simple clarisse, à l'offrande du Christ Lui-même dans son Eucharistie ? Cela advient à chaque offertoire pour tout chrétien qui s'offre dans le secret, mais là, c'est un acte public, dans l'Église et la communion fraternelle. Je suis aussi saisie de prononcer seule, munie d'une lampe à huile, un couplet du chant : « C'est un oui sans réserve ». Dans le silence attentif de l'assemblée, il est impressionnant d'oser prier : « En réponse à ton Évangile, que mon 'oui' soit 'oui' sans condition... », cela n'est possible que par le Seigneur qui, le premier, a révélé son amour et sa miséricorde pour que je puisse me lancer dans la confiance.



Et cette union est de chaque instant car « Il est fidèle, Celui qui vous appelle. » Ma gratitude va aussi à tous ceux, proches et lointains, du ciel et de la terre, qui m'ont portée dans la prière pour une plénitude de grâce. Avant les vœux, l'appel à l'Esprit Saint et à l'assemblée des Saints dans les litanies vient renouveler cette présence. C'est le temps de l'Avent, et toute la liturgie est parcourue de la joie qui conduit à Noël, invitant chacun à y entrer.

Ainsi en est-il de la première lecture (Ba 5, 1-9), véritable « Exultet » qui fait place au silence... et soudain, sous la percée de quelques notes musicales, le désert semble s'animer, et tandis qu'à tue-tête, la flûte poursuit sa jubilation, nous chantons le psaume et son refrain : « Dans le désert, frayez le chemin du Seigneur ! Dans la steppe, une route pour notre Dieu ! »

Oui, puissions-nous, tous et chacun, nous ouvrir à la joie du don de Dieu !

JUBILONS DEUX FOIS !

le
Samedi 23 août 2025
à 11h15

jubilé d'Or
de sœur
Pierre-Marie



et le

Samedi
6 septembre 2025
à 11h30

jubilé d'Or
de sœur Bénédicte



Programme

36 heures avec la communauté

8-9 novembre 2025 : 800 ans après, le Cantique des Créatures de St François, un appel pour moi ?

Avec les soeurs : temps d'enseignement, de partage, de prière...
autour de l'écologie intégrale

Argile et prière

NOUVEAUTE : ouvert à tous les âges : 6-7 décembre 2025.

Une belle occasion de préparer son coeur pour Noël et de créer une crèche en terre.

7-8 mars 2026 / 18-35 ans - étudiant(e)s, jeunes pros

- jouer et prier avec la terre pour laisser jaillir la beauté, l'étonnement, l'émerveillement.
- descendre de la tête au coeur, habiter son corps, lâcher prise, s'abandonner...
- prier avec la communauté
- goûter et méditer des beaux textes de l'Ecriture et de la tradition franciscaine.
- échanger avec des soeurs et d'autres jeunes, dans un climat fraternel.

Triduum pascal

2-5 avril 2026 / 18-35 ans - étudiant(e)s, jeunes pros

La communauté des soeurs clarisses t'invite à vivre un Triduum Pascal spécialement pensé pour les jeunes. Durant ces 3 jours, nous plongerons ensemble au coeur du mystère pascal : de la Croix à la Résurrection. Nous vivrons des temps de prière, de partage, d'enseignement et de célébration.

Danses à vivre, danses à prier

28-30 Novembre 2025 avec Brigitte Van Dorpe

20-22 Mars 2026 avec Brigitte Van Dorpe

Session icônes

12-16 janvier 2026 avec Marie-Ange Turquais

Session clown

13-15 février 2026 avec Sophie Galitzine
sophiegalitzine7@gmail.com 07 60 14 10 85

Retraites individuelles ou en groupe...

N'oubliez pas de consulter le site pour de nouvelles propositions

Contact Soeur Hôtelière

03 26 86 95 12

clarissescormontreuil@orange.fr

2 rue Pierre Bérégovoy
F-51350 Cormontreuil Reims

<http://clarisses-cormontreuil-catholique.fr>



En application du RGPD, nous mettons à jour notre fichier de données personnelles. Vos données restent confidentielles et ne sont communiquées à aucun tiers. A tout moment, vous pouvez vous « désabonner » en nous le faisant savoir. Notre politique de confidentialité est disponible sur notre site.